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14 марта в городе Орле проводился II Орловский международный экономический
форум «Стратегические задачи социально-экономического развития России на
современном этапе». Открыл заседание и выступил на нем Председатель ЦК КПРФ,
Руководитель фракции КПРФ в Государственной Думе Г.А. Зюганов. Публикуем
текст его выступления.

  

  

  

Г.А. Зюганов:

  

- Дорогие товарищи. Уважаемые гости. Здесь, в главном зале Правительства Орловской
области, мы проводим Второй международный Орловский экономический форум,
который попытается ответить на главные вопросы. Как вывести страну из кризиса? Как
обеспечить мировые темпы экономического развития? Что сделать, чтобы остановить
вымирание нашей страны? Каким образом освоить новейшие технологии? Как вместе со
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всеми государственно-патриотическими силами обеспечить мирные и демократические
преобразования, которые позволят нашей стране войти в пятерку ведущих государств
мира?

  

Это все сформулировано в послании Президента. Мы считаем, что это стратегическая
задача, которая касается каждого человека и в целом нашей государственности.

  

Я благодарю Андрея Евгеньевича Клычкова, губернатора Орловской области. Он
последовательно проводит эту политику. И сегодня он поделится с нами своим опытом.

  

Благодарю Владимира Ивановича Кашина, руководителя ведущего комитета
Государственной Думы, являющегося вместе с Академией наук, нашими депутатами и
учеными, руководителями народных предприятий, автором проекта нашей программы,
которую мы выносим на совместное обсуждение.

  

Для меня вдвойне приятно, что это проходит на моей Родине в здании, где начинала
формироваться моя комсомольская и политическая биография.

  

Я на Орловщине прошел все ступеньки комсомольской и партийной работы прежде, чем
попал на работу в Центральный комитет КПСС по призыву Андропова. Он тогда
предложил формировать команду из молодых руководителей (с научной степенью, до
40 лет и с высокой должности). Я попал в первую пятерку тех, кого он призвал для того,
чтобы попытаться провести преобразования по укреплению Союза СССР.

  

Я хочу особо подчеркнуть, что мы собрались в крайне сложное и ответственное время.
Собрались на героической земле, которая много веков защищала нашу державу. Здесь
была основана любимая крепость Ивана Грозного. Здесь Ивану Грозному поставлен
памятник. Много было шума и крика на эту тему. Но мы должны прекрасно понимать, что
наша тысячелетняя государственность базируется на подвигах и успехах таких
государей, как Иван Грозный, Петр Великий, которые укрепляли нашу державу.

  

Но самой мощной, самой сильной, самой героической, самой образованной, самой
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талантливой наша страна была в форме СССР. Тогда она продемонстрировала и
доказала, что можно мирно на съезде принять решение и воссоединить распавшуюся
Российскую империю. Под флагом труда, дружбы и справедливости.

  

Наша страна была самой образованной, потому что она на науку и образование, на
социальную сферу выделяла пятую часть расходной части своего бюджета.

  

Наша страна была самой героической и патриотической. Потому что она опиралась на
тысячелетний подвиг нашей державы. И здесь Орловщина всегда последовательно
проводила эту политику.

  

Нашим гостям уместно будет напомнить, что именно здесь, на Орловщине,
останавливали набеги, которые шли с юга. Через причерноморские порты было угнано в
рабство почти восемь миллионов славян. Именно здесь были остановлены отборные
войска Деникина. Он за деньги банкиров Лондона, Парижа и Нью-Йорка рвался
задушить Советскую власть.

  

Именно здесь, на Орловско-Курской дуге, был окончательно сломан хребет
фашистскому зверю. Многие даже не представляют, какие бои шли на этих просторах.
На Среднерусской возвышенности. Здесь проявился русский патриотизм и героизм.

  

В операции «Кутузов» по освобождению Орловщины принимало участие 5400 танков,
почти столько же самолетов. Здесь сражалось 1800000 отборных солдат Красной
Армии, представлявшей все народы и народности СССР. Здесь в 800 братских могилах
покоятся около 100 тысяч воинов.

  

Мы были всегда верны лучшим традициям. Орловщина не раз выступала инициатором
самых важных начинаний. Орловская «непрерывка» по восстановлению городов, сел,
ударному строительству и решению социальных проблем была признана лучшим опытом
в рамках СССР. Это один из немногих опытов, который обобщался и Госстроем, и на
Политбюро. Приезжали сюда учиться все регионы Советского Союза и очень многие
страны.
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Хочу вам напомнить, что еще в 1910 году американские политики заявляли, что доллар
будет сражаться лучше солдат и снарядов. И тогда американцы учредили резервную
систему США, а в 14-м году развязали Первую мировую войну. Тогда их доллар,
действительно, сражался лучше. Потому что «сгорели» в Первой мировой войне четыре
империи. Российская, Германская, Австро-Венгерская и Оттоманская.

  

Они полагали, что станут хозяйничать во всем мире. Российскую империю они
приговорили, разделили ее на 20 кусков. Высадили в нашей стране Антанту и уже
готовились ее удушить. Но гений Ленина, воля Сталина и мощная Красная Армия
доказали, что они сильнее этой новой интервенции. Сильнее и доллара, и Антанты и
всех оккупационных войск. Все они были изгнаны. И мы тогда сумели решить за
короткий срок историческую задачу. За 10 лет построили 9 тысяч лучших заводов. За 10
лет воспитали новое поколение командиров, комиссаров, офицеров и солдат. Это
повергло Вермахт и позволило освободить всю Европу и мир от коричневой чумы.

  

После 91-го года, когда идеалы социализма, труда и справедливости были преданы, все
и посыпалось. Сегодня мы видим тяжелейшие последствия.
Государственно-патриотические силы понимают, что лишь сплочением возможно
преодолеть этот кризис.

  

Поэтому мы пригласили по линии компартии своих союзников и друзей. Всех
приветствую. Они представлены на этом Форуме. Благодарю за то, что мы совместно
выработали программу, что мы вместе подготовили 12 законов, бюджет развития в 33
триллиона. Что мы с помощью народных предприятий и крупнейших производственных
коллективов доказали, что возможно эффективно работать. Эта работа дает
позитивные результаты.

  

Сегодня наши товарищи поделятся своим опытом. Я бы хотел, чтобы мы максимально и
конструктивно сложили свои усилия для достижения главных целей.

  

Но решая главные цели надо помнить, что это возможно осуществить в условиях
стабильности и сплоченности. Эти условия требуют доверия курсу, экономической
политике и социальным преобразованиям. Пока в стране такого доверия нет.
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Многое будет зависеть от нашего форума и наших совместных действий. В этой связи
хотел бы обратить внимание, что за последнее время я четыре раза встречался с
Президентом. Мы обсуждали с ним все эти проблемы. Много раз выступал в
Государственной Думе и по телевидению. И настаивал на том, чтобы эти опасности
были учтены в разработке программы. В противном случае, если и этот год мы потеряем,
нас ждут большие потрясения. Мы не можем этого допустить.

  

На чтобы я сделал особый упор? Я подготовил специальный материал, отправил его
Президенту и всем членам Совета безопасности, всем членам правительства, всем
губернаторам и законодателям.

  

Просил рассмотреть. Не получил ни одного отрицательного ответа. Все сказали: «Да,
серьезно. Да, надо что-то делать». Но чтобы что-то делать, надо иметь ясное видение
перспектив уникального опыта и опираться на тысячелетнюю историю нашей державы.
Одним из самых главных выдающихся эпизодов истории была Великая советская эпоха.

  

Какие шесть реальных угроз? Угроза первая – геополитическая. Мы потеряли за
последние годы 65 миллионов русского населения. Вы присутствуете в области, где 96
процентов населения – русские. Это коренная русская область, которая всегда
выступала за сильную государственность, высокую духовность, коллективизм и
патриотизм.

  

Мы потеряли в годы войны из 27 миллионов 20 миллионов русских. Ельцин своими
границами, которых никогда раньше не было на теле нашей страны, отрезал еще 25
миллионов русских.

  

И в 90-м году нас было 120 миллионов, в следующем году будет меньше 100 миллионов.
Если и дальше русское ядро будет убывать, некому держать эти гигантские просторы в
единстве.

  

Русские под свои знамена собрали 190 народов и народностей, не погубив ни одной
веры, ни одной идеи, ни одной культуры, ни одного языка. Без государствообразующей
воли, культуры, духа и языка невозможно держать эти просторы в единстве. В
Советское время они держались с помощью единой партии, единой идеологии, единого
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чувства коллективизма, единого народохозяйственного комплекса. Сегодня таких основ
нет. Поэтому этот вопрос носит принципиальный характер. И мы неслучайно настаивали
в том числе на включении поправок в эту обновленную Конституцию.

  

Вторая опасность – это социальная опасность. Такого раскола у нас никогда не было.
Двести кланов захватили 90 процентов национального богатства. И не хотят платить
даже нормальные налоги. Этот раскол усиливается. Одни богатеют, вторые
продолжают шестой год нищать. Это крайне взрывоопасная ситуация.

  

Третье – технологическое отставание. У нас износ даже в газовой отрасли достиг 50-60
процентов. Это грозит большими катастрофами. Мы на 90 процентов зависим от
иностранных технологий. Нужна мощная программа, и она есть.

  

Экономическая экспансия. У нас в ведущих отраслях на 70-90 процентов господствует
иностранный капитал. Можно сколько угодно говорить о самостоятельности и
суверенитете, но этот процесс продолжается. Нарастают долговые обязательства.

  

Пятое – управление. Предлагают отремонтировать Конституцию. Я, выступая в Думе, и
обращаясь к «Единой России» и Президенту сказал: «Скажите, каким образом будет
реализовываться это?». У нас было семибанкирщина, семибоярщина, теперь у нас будут
президентская власть, Госсовет, Дума, Совет Федерации, Совет безопасности, теперь
заместитель Совета безопасности и так далее. Во что это может превратиться завтра,
если не будет авторитетной исполнительной власти?

  

Каждый будет растаскивать в свою сторону. Включая национальные кланы и
олигархическую семибоярщину. И мы можем повторить то, что уже было в 91-м году.

  

И последнее – политическая система. Она неустойчива. Против нас сформировали 17
партий. Продолжаются всякие информационные войны. Вместо того, чтобы укреплять
народно-патриотический фланг и обеспечить нормальный и полноценный диалог.

  

В целом наша партия и патриотические силы добились за последнее время ряда
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позитивных подвижек. В послании впервые социальная тема обозначалась первой. Мы
требовали добавить 4-5 триллионов на социальные цели. Четыре с лишним триллиона
добавили. Мы настаивали на отставке Правительства, которое провалило все
предыдущие показатели. И это состоялось.

  

15 апреля будет отчет Правительства Мишустина в Государственной Думе. Мы
внимательно послушаем. Недавно на встрече мы предложили ряд вариантов, возможно
они будут приняты.

  

И насчет изменений в Конституцию. Есть несколько точек зрения. Официальная точка
зрения Президиума ЦК КПРФ и наших союзников заключается в следующем. Те, кто
говорят, что надо остановить ее ремонт, на наш взгляд, ошибаются. Те, кто говорят, что
все это не годится, пусть останется ельцинская Конституция, ошибаются вдвойне.

  

Ельцинская Конституция замешана на крови защитников Дома Советов, пожаре
Чеченской войны, на порушенных заводах и обнищании граждан. Мы предложили
абсолютно конструктивную программу. В тех поправка, что есть, 108 было наших. 22
поправки приняты.

  

Но пятнадцать базовых поправок, которые меняют сущность курса и
финансово-экономической политики, они отказались принимать. Мы внесли девять
законов. Они отказались их принимать. Мы настаиваем на том, чтобы это процесс
капитального ремонта был продолжен. Для этого внесли закон о Конституционном
Собрании, на основе которого можно принимать эти решения.

  

Мы свою линию будем продолжать, ибо она абсолютно конструктивна. И она позволит
стране выбраться из тяжелого кризиса. Все будет зависеть от того, насколько грамотно
мы будем работать с людьми, деловыми кругами и талантливыми учеными.

  

Я день назад встречался с ведущими учеными. Они разделяют эту нашу линию.
Пригласили меня на заседание ученого Совета Академии наук.
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Мы показали пример и в Иркутской области. Сегодня о пятилетке развития расскажет
С.Г. Левченко. По науке мы предложили опыт Алферова и наших товарищей Кашина,
Мельникова, Афонина, Новикова и всех остальных. Этот опыт обобщен. Я уверен, что он
пробьет свою дорогу.

  

Мы подготовили два специальных закона. О комплексном развитии Орловской области
расскажет А.Е. Клычков. Он показывает положительный пример. Народные
предприятия здесь представляют и Грудинин, и Бабкин, и Серебряков. Это
предприятия, работающие на мировом уровне.

  

Будем говорить и о развитии сельского хозяйства и об освоении целины.

  

В целом наша программа абсолютно конструктивна. Я призываю всех участников и
выступающих этот диалог продолжить, чтобы мы в конце концов выстроили ту
программу, которую примет абсолютное большинство и наши избиратели.

  

И последнее. Здесь предлагали вариант в срочном порядке разогнать Думу и устроить
две Общероссийские выборные кампании. Я Президенту так и сказал: «Назовите мне
хоть один пример, когда за пять месяцев на фоне коронавируса, массового спада
производства, обвала цен на нефть кто-то проводил две крупные общеполитические
кампании? Это невозможно. Ваши деятели начнут выжимать нужный результат за счет
халтуры и насилия над гражданами. Все это превратится не в выборы, а в дачу нужного
результата за счет выжимания и за счет того, что полностью парализуется и
производственный, и политический процесс. Хотите посмотреть как это происходит –
посмотрите на соседнюю Украину. Там уже все состоялось».

  

Мы готовы к любым выборам. Но мы настаиваем на том, чтобы на выборах было
подлинное соперничество партий, реальное соперничество программ и борьба крупных
и сильных компаний, которые любят нашу страну и готовы грамотно и профессионально
решать все вопросы.

  

Мы считаем, что эта линия возьмет верх. Призываем ее реализовывать вместе с вами в
рамках нашей программы.
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***

  

На форуме также выступили Председатель комитета Госдумы по аграрным вопросам,
Академик РАН В.И. Кашин, губернатор и председатель Правительства Орловской
области А.Е. Клычков, первый заместитель Председателя комитета Госдумы по
экономической политике, промышленности, инновационному развитию и
предпринимательства Н.В. Арефьев, экс-губернатор Иркутской области С.Г. Левченко,
член комитета Госдумы по охране здоровья А.В. Куринный, директор АО
«Петербургский тракторный завод» С.А. Серебряков, генеральный директор института
проблем энергетики Б.И. Нигматулин, президент ассоциации «Росагромаш» К.А. Бабкин,
директор ЗАО «Совхоз им. Ленина» П.Н. Грудинин, глава республики Хакассия В.О.
Коновалов, председатель комитета Госдумы по региональной политике, проблемам
Севера и Дальнего Востока Н.М. Харитонов, член комитета Госдумы по финансовому
рынку С.И. Казанков, заведующий международным отделом ЦК Коммунистической
партии Беларуси А.А. Красильников, председатель Союза китайских предпринимателей
в России, заместитель председателя общества китайско-российской дружбы Чжоу
Лицюнь, чрезвычайный и полномочный посол Республики Куба в Российской Федерации
Херардо Пеньяльвер Порталь, член правления "Левого фронта" М.Л. Шевченко.

  

Пресс-служба ЦК КПРФ. Алексей Брагин. Фото Сергея Сергеева. Видео телеканала
«Красная линия».
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